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EI8 de marzo se conmemoró el Día Internacional de la Mujer Trabajadora 
La Concejalía para la Igualdad de la Mujer en cola- de varios concejales así como el propio Alcalde. 

boración con la asociación de Empleadas del Hogar El acto de inauguración. que tuvo lugar el viernes 
y la Dirección General de la Mujer (Consejería de día. 5. corrió a cargo del Alcalde. Ramán Rivera y de 
Bienestar Social). organizó una serie de activida- la Concejala de la Mujer. Chelo Rodrigo. dándose 
des dirigidas principalmente a la mujer trabajadora paso a continuación a una mesa redonda con el 
y para conmemorar su Día Internacional. tenien- tema de liLa dlscñminación de la mujer: derechos y 
do como marco principal la Casa de Cultura y medios de comunicación». en la que intervinieron 
contando con la asistencia de numeroso público. Isabel Quintanllla Barba (Delegada Provincial de 
destacando la presencia de muchas mujeres y la Bienestar Social). 

Ya se ha cumplido la primera fase de la organización de las V Jornadas de Medicina Deportiva , pues ya se hayan 
realizado los dos actos de firmas de protocolos de colaboración con las diversas Instituciones Oficiales, entidades pri
vadas y Diarios Oficiales que cooperan en la organización de las citadas Jornadas. 

El pasado martes 2 de marzo se realizó el acto de firma de protocolos con las Instituciones Oficiales. Al acto acu
dieron, además del director Eduardo Zurita Rosales, las siguientes personalidades en representación de cada uno de 
los siguientes organismos: don Javier Martin del Burgo Slmarro, Director General de Deportes; don Román Rivero 
Nieto, Alcalde de Miguelturra; don Sebastián Garcia Martlnez, Diputado Delegado de Deportes de la Diputación 
Provincial; don José Luis Nuln Gilpérez, Delegado Provincial de Sanidad; don Juan José Jiménez Prieto. Director de 
la Gerencia de Atención Primaria de Ciudad Real; don Alejandro Laguna Martin-Meldaña, Presidente (P .... " .. , . 7) 

N° 76 ABRIL DE 1999 

El Ayuntamiento 
subvenciona con 
3.300.000 ptas. a 
las asociaciones locales 
culturales 

La Comisión de Cultura aprobó recientemente la 
concesión de ayudas para actividades culturales a 
un total de 23 asociaciones de Miguelturra, con un 
importe global cercano a los tres millones y medio 
de pesetas, dándose la circunstancia de que todas 
las solicitudes presentadas han sido correspondidas 
con diferentes ayudas, no habiéndose desestimado 
ninguna. 

La distribución de ayudas, que fue acordada de 
forma unánime por todos los integrantes de la 
Comisión, fue como sigue: 

• Asocia<ióndevtcinos.Urb.nizadÓll2!11l> ...... .. .. ]l.OOJ 1\11. 
• A. VV _Zona Centro. . ............... 75.000 .. 
• A. VV _Bamo Orienle ................ 240.000 .. 
• A. VV .Parquesol. .. ......... .. ..... 240.000 .. 
• Colectivo Ecologi~a Jabalón . . ... . . . ... 150.000 .. 
• Amas de Ca, «El Ramo ............... 100.000 .. 
• Congre¡a<ión Slmo. Cristo de l. Misericonli. ......... lO.OOJ 

. • Coleclivo fOlográfico _Alumbre. ... . .... 35.000 .. 
• -Nuevo Teatro' ................ .. ... 35.000 " 
• AMPA I.E.S ... Campo de Calatrava. . .... 130.000 .. 

, '. AMPA _Nlla. Sra. de la Merced.. ........ 70.000 " 
• AMPA C.P. -Slmo. Cristo» .. .. .. .. .. ... 70.000 " 
• AMPA C.P .• El PradiUo ............... 130.000 " 
• Agrupación Astronómica .......• . ..... 40.000 " 
• .Fisensi. .......................... 75.000 " 
• Asociación de jubilados ............... 1\0.000 " 
• .Juventud Obrera Cristiana. ........... 35.000 " 

, • Asoc. «Empleadas del Hogar» .......... 70.000 " 
• Coros y danzas -Nazarín. .. ........... 400.000 " 
• .Capola de Oro. .... .. ...... . ....... 35.000 " 
• Agrupación Musical ............•..... 1.075.000 " 
• Urbanización "Las Norias» ...... . ..... 35.000 " 

ELECCIONES'99: COMPBUJ:BA TU lNCLUSION EN EL CENSO ELECTORAL, EN LAS OFICINAS MUNICIPALES 
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MIGUELTURRA 2 

I 
PARECE QUE FUE AYER 

El Grupo de Concejales Socialistas 
quiere detenerse un momento en su 
tarea diaria para recordar aquel 3 de 
abril de 1979, ahora hace veinte 
años, cuando el pueblo de 

PSOE Miguelturra, junto con los más de 
8.000 municipios de toda España 

elegían, por primera vez a sus representantes loca
les, expresando su voluntad en las urnas. 

No existía ningún edificio público, salvo las 
escuelas y el mercado. El Ayuntamiento estaba «de 
alquiler» en una vivienda particular. Los plenos se 
celebraban tras el mostrador, transformando las ofi
cinas en «salón de sesiones» juntando las mesas. 
Los acalorados debates se rebajaban haciendo un 
pase de botijo entre los concejales. 

Sin medios económicos (el presupuesto de todo 
un año ascendía a 16 millones, solamente) ni de 
personal (había 4 funcionarios en las oficinas, 4 
policías locales y 4 funcionarios de servicios), pero 
con mucha ilusión comenzó la tarea de levantar a 
nuestro pueblo. 

iLO que es capaz de hacer un pueblo cuando no 
escatima esfuerzos por salir del atraso de años! 
iCuánto hemos ganado todos, sobre todo, en auto
estima por haber sido capaces de transformarnos en 
el pueblo que más y mejor crece! 

Son veinte años proporcionando los medios nece
sarios para que todos tengamos (además de la infra
estructura urbanística necesaria para garantizar un 
crecimiento ordenado) las instalaciones culturales, 
educativas, deportivas, sociales y de todo tipo, sufi
cientes para hacer de Miguelturra el lugar que la 
gente de otros lugares prefiere para venirse a vivir 
con nosotros. 

La realización de todas estas obras ha contribuido 
a incrementar el Patrimonio Municipal en más de 
3.000 millones. 

Reconociendo que el esfuerzo es de todos. 
Queremos en estas fechas, recordar al resto de con
cejales socialistas que desde 1979 han contribuido 
en la grata y altruista labor de trabajar para su pue
blo: Julián Arévalo, Augusto Gómez, Eloy Rivas, 
Santiago Muñoz, José María Martín de Lucía, 
Vicente Arévalo, Modesto Gallego, Laura Arriaga, 
üfelio López, Julio Suela, Iluminado Arévalo, Juan 
José G6mez, Darío González y Evaristo García. 
Gracias por vuestro apoyo y ejemplo para los futu
ros concejales socialistas. 

PSOE 

I - I N I () 

... ..... EL PLENO DEL MES DE MARZO 

Se desanolló el día 15 a las 21 horas. Fueron lranseu· 
rriendo los diferenles punlos, de que conslaba, y se fu,. 
ron aprobando por los Ires Grupos Polílicos que com

ponen nueslro Ayun~mienlo: Aceptación de subvenciones, oferta pojbfica de empleo, pro
puesta sobre lIasvases de agua, nominaciones de calles, ~c. 

Quisiéramos delenemos en las dos ~ sobre Irasvases de agua, ya que el Sr. 
Alcalde, a pesar de habe!las consemuado en la Comisiórl conespoodienle, las sacó a cola
ción en el Pleno de tria manera inesperada y parcial. 

Se lIa~ba, en cuestión, de una presenlada por ~ Grupo Socialista, para el lIasvase del 
Tajo hacia ~ Mancha, propuesta que apoyamos. al estar incluida "p1icitarnenle en el punlo 
J.' de la que presenló el Grupo Popubr, y que ser~ la solución definitiva para el problema 
que lenemos los castellanos·manchegos. 

Pero como la ejecución de esla obra es a largo plazo, se habla de llJ.12 años, la pro
puesta nueslra, basada en que ya hay destinados para ello más de 4.!XXl millones, inslaba a 
la Sociedad Hidrográfica del Guadiana para que acelere loslrámiles del proyecto, paraliza· 
do hace unos días para hacer el eslUdio de impacto medio-ambienlal, y, en el más breve 
plazo, se realice la IUbería de la Torre de Abraham al Pantano de Gasset, que se lardará 2 ó 
3 años y seria la solución definiliva de Ciudad Real y su comarca, en donde se conlemple a 
MIGUElTURRA, Canión, Femancaballero, Tonalba, etc. 

ElIán en nueslra memoria los problemas que tuvimos en el 1975, 1981 Y más recienles, 
casi fue ayer, los del 93,94 Y 95; por 00 pensar la que se nos puede wnir entima, como la 
silUación de novias no mejore en es~ primavera. 

El PanlaOO de ~ Torre de Abraham se ha recrecido y puede albergar más de 185 Hm'. 
De los años 95 al 97, como aún 00 se había recrecido dicho pan~oo, se tuvieron que des
prec~r al mar y al PanlaOO del újara más de 210 Hm'. 

Bueno es que ya se pi<nse con cabeza, que se den soluciones reales y apropiadas a ~s 
necesidades que más nos puedan acuciar y preocupar, mienlraS vienen esas airas solucio
nes, a plazo más l a~o. que quierles las reclaman, de fDrml ~n rápidamenleahora. Han dis· 
pueslo de 14 años de Gobiemo ~n haberlas aco~ido. 

la logica. la seriedad y la cordura deben imponel\e. Debemos ir paso a paso y lodo len· 
dra su ~11J(iún. 

El Gobiemo del Partido Popular está en eUo y no lo va a perder de visla. ElIad seguros. 

LAS CALLES Y LA SU,TENCfA DEL TRI8UNAl SUPREMO DE JUSnCIA 
eE CASlIlIA·LA MANCHA 

ElIibamos en el punto noveno del Orden del ma y el Sr. Alcalde lo anunció. ~ Tribunal 
de Justicia le exigE' la elecución ofO\'islooal de Id SentenCIa. Debe de\'olver el dinero, que 
[obró ~m deber, a los vecinos de las SIETE CALLES que p1esenlaron el corre5JKlndiente recur
so. Sao Jos vecinos de las calles: Ramón y C.i,1. Hinojal, )osé Mora, Migu~ Aslilleros, 
Cervanles, Caballeros y Paquilo león. 

Serán, aproximadamenle, 15 o lO AijllONES. ¡De dónde lo va a sacar el Sr. AlcaIde? 
¡Pagará.1 y sus concejales los miles de peseIal que le está cOllando p1~lear por esta causa 
perdida?, o ¡lo pagará una vez más ~ pueblo? 

Algún día, quizá no muy lejano ya, hagamos las cuenlas y podremos con~bilhar los 
millones y millones que han salido de los bolsillos de los miguellurreños para uso y .meda· 
Ilas. del Sr. Alcalde, que no ha tenido rubor en plasmar en videos y propagandas lan poco 
juslificadas y que, honradamenle, no debería haber permilido. 

A TODOS, feliz y lranquila Semana Sanla. Mucho hilo para hermanos y cofrades, que 
lanlo se esfuman y trabajan para que culios y procesiones están a la allUra que correspon
de y ellos merecen. 

DURANTE El MES DE ABRIL, NUESTRO CANDIDATO A LA AlCALDIA, GREGORIO 
IllESCAS, ESTARA EN LA SEDE DEl PARTIDO POPUlAR, CI PAQUITO lEON, 10 UUNTO 
Al MERCADOI, DE 20 a 22 h., PARA RECOGER TODO TIPO DE INQUIETUDES Y SUGE· 
RENClAS, QUE OS PAREZCAN NECESARIAS, PARA LA MEJOR MARCHA DE LA POlmCA 
lOCAL EN TODOS SUS ASPECTOS. TAM81EN HAY UN BUZON EN DONDE PODE5 
HAaRLO POR ESCRITO. 

CQNTMIOS CON VUESTRA COlABORACION POR El BIEN DEl PUEBLO. 

PARTIDO POPULAR 

CARTAS DE L.DS L.ECTDRES 
Para luchar contra el Aeropuerto 

Presentada la asociación, "Amigos del Campo de Calatrava" 
El pasado 26 de tebrero se realizó en MigueHurra la presentación de la 

asociación 'Amigos del Campo de Calatrava', creada con el fin de opo
nerse a la Instalación de un aeropuerto en las proximidades de VjJar del 
"Pozo y Balesteros, a la vez que pora exigir la creación de ~una figura 
legal (aspacío na1Irral plotegdo), para toda nueslra comarca conocida 
baja el nombre de 'Campo de Cala!rava', cuya prilcj:xJ1 caraclerística son 
las tormaciones volcánicos (lagJnos y cabezos), algunas de las cuóles van 
a ser declaradas monumento nalural por la Junta de Comunidades de 
CosIMa-la Mancha, después de haber dado un primer pasa declarando 16 
zonas volcónicas como protegidas. 

Aparte del gran valor poisajislico y geomorrológico del 'Campo de 
Calatrava', hay que se~alar el neo paIrimorlio arqueológico, excavado y 
aún por excavar, del territono, al igual que el de SU tauna, pues de lo casua
lidad que. todo la zona de influencia más inmediato del aeropuerto. coinci· 
de con una de las principoles reservas de aves esteporias de Espol\o, y por 
lo tonto de Europo, contando entre otras muchas especies, con un impor-

tante número de avutardas y cernícolas prirrjlla, por poner un ejemplo. 
A esta asociación pueden pertenecer todas aquellas personas que de 

alguna manera se ~entan atectodas por la Instalación del mencionado pro
yecto aeronáutico, ( vecilo! de las pueblas próxinos, amontes de la con
servaclón de la na1Irraleza, personas interesados en scWoguardar las vc/ores 
de nueslro tierra, su ctitu'a tracflCiond, buscoodo 1Il desarrollo soslenble 
que no lo amenace, etc,), yo que, de llevase o cabo, el sosiego Y lo trOIl
quiidad de la que hocemos gala, desaporeceró gracias al mal entendido 
progresa, puesto que,este proyecto, 01 contrario de lo que sus promotores 
predican, sólo beneficiará a unos pocos, o costa del sacrificio de muchos 
(BO.o:xJ personas viVimos en un radio de acción de acción interior a 15 km). 

~ queré~ pertenecer o estas asociaciones o deseá~ alguno información 
al lespecto, o sabre cuafquier otro tema relacionado con el Medio 
Ambiente, padé~ dirigiros o Colectivo Ecologista 'Jabalón' (Ecofog~tas en 
Acción de Miguetturro, Apartado ) de MigueHurra, o bien llamar al tel 
926-24-22-56. 

ABRIL 1999 

N I 
NUESTRAS PROPUESTAS 

Como continuación de nueslro escrilo def mes pasado, 
referenle a los Presupueslos Municipales para el año 1999. 
queremos informar a los Migueliuneños de las propueslas de 
IZQUIERDA UNIDA para los mencionados presupuestos: 

PROPUESTAS POlITICAS 
1. CreaciOO de la ÚlIlli¡ión local de Empleo, ellO arreglo a nuestra propuesta ~ 13-5-97. 

Donde ¡odas las íOllndCiones politicas lengamos VOZ y VOTO. 
2. Para agilizar el pago a nuestros acreedores, proponeroos: Negoci .. con pr",eedores 

habituales. lo que nos ""mili,i condiciones de pago venlajosas y menor cosle de los 
productos. 

J. Cuando se empiecen a confeccionar los presupuestos ","nicipales, que los partidos de la 
opoSición puedan sugerir y proponer sus ideas anles de la coníección inicial lbonadorl 
de los presupueslos. 

PROPUESTAS ECONOMICAS 

1. Creación de una partida presupues~ria para la concesión de ayudas a viviendas que no 
disponen de las condiciones mínimas de habilabilidad. 

l.Creación de una partida específica con fondos propios, para la creación de empleo. 
J.Bajar un 11 %lóOO.!XXl plas.Jla asignaciórl a Concejales. 
4.8a~r UIl17% 1150.000 pIas.J ~ asignación a grupos pofílicos. 
5Aumenlar con carácter emaordinario la partida ~ O; en 5OO.!XXl ptas.(en lomo al 1%1 

pira los gravísimos daños ocunidos en Cenlro-América (Huracán y TerremoIO).Propuesta 
que en su momenlo hicimos en ~ Consejo Consejo local de Solidaridad Y que ~rrIJiér¡ 
fue rechazada. 

Todas eslas propueslas, un año mas como 00 podia ser menos, fueron rechazadas por el 
equipo de gobiemo.Con jUllificaciones ~n bajales como que 'en los presupueslos sólo 
hay que hablar de números: 

Ello, obvíamenle, a IZQUIERDA UNIDA ya nos sorprende, pero a pesar de eslO y 
muchas cosas, desde IZQUIERDA UNIDA lerminaremos esla legislalura de 4 años/al 
igual que la anlerior/con la CONCIENCIA BIEN TRANqUiLA DE QUE NUESTRAS PRO. 
PUESTAS SllAAN I'OSllIw.5. ya que, aunque sislemáilcamenle lodas fueron rechaza
das,posteriormenle el PSOE las incorporaba como suyas, ex~liendo muliilud de eje ... 
~OI: 
- A\1lda para ~ cooperación y desarrollo del Tercer Mundo 0,7. 
- Creación ~ Consejo local de Solidaridad. 
- Ayudas para becas de libros de texto. 
- BONQ.BUS. 
- D11cinas para los Grupos Municipales. 
- Nueva ~nnacia. 
- Parque Infantil. 
- Recinto ferial. 
- Alumbrado de la canelera que nos une con Ciudad Real. 
- Subvenciones a grupos polílicos. 
- Alumbrado de la pista de lenis del Polideportivo 'losé Anlonio Hervás'. 
- Congelaciones de las asignaciones a Concejales laño 921. 
- Adecuar la subida de impuestos y lasas al IPC. 
- Repoblación de la Sierra de San Isidro. 
- Yun largo etcétera. 

En definiliva, que desde IZQUIERDA UNIDA hemos demosirado que sahemos hacer 
propueslaS se,ias y positivas para los ciudadanos y ~mbiin llevar a cabo responsabili· 
dades de Delegación.Cosa bien diferente es que algunos 00 lo quieran reconocer .... 

IZQUIERDA UNIDA 

Calendario mensual: Guardia de Taxis 

Duranle el mes de abril los servicios de guardia de los taxis en 
Miguelrulla serán como sigue: 

- Hasla el día 4: Bruno 
- Del 5 al 11: Martín Baladron 
- Del 12 AL 18: Serafín Mohíno 
- Del 19 al 25: Bruno 
- Del 26 al 2: Manín Baladrón 
Tels. Bruno: 926 24 2647 - ManÚl: 926 24 0644 -SerafÚl: 926 24 07 07. 

CONVOCATORIAS 

Viajes: El programa AJcazul dependienle de la Mancomunidad Campo de 
Cal,l rav, . siguiendo el programa de la Consejería de Cullura de Casl illa·l. 
Mancha, o/rece a los jownes de enlIe 15 y 25 años la oportunidad de pasar cua
lro días en 5a","go de Composlela por sólo 6.000 plas., lodo ello con molivo del 
Xacobeo'99. El plazo es desde el 1 al JO de abril, y puedes ampliar información 
en la Oficina /uvenil del Cenlro Social Polivalenle ° al propio programa AlcazuI. 
Poesía: premio .Nicolás del Hierro •. Premio: 200.000 plas. v edición del libro. 
Plazo: hasla elide julio. Organiza: Ayunlamienlo de PiedrabuenJ. 
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El alcalde da cuenta de importantes gestiones para la localidad 

El Ayuntamiento cede los terrenos para construir el Centro de Día 
El último Pleno del Ayun

tamiento de Miguellurra apro
bó por unanimidad cursar por 
la vía de urgencia la solicitud 
de la Consejería de Bienestar 
Social de cesión de los terrenos 

de propiedad municipal para 
que la Junta inicie la construc
ción del nuevo Centro de Día, 
el Alcalde dio cuenta también 
de las gestiones realizadas, por 
las que se logró cofinanciación 

de tres consejerías, así como 
de las recientes declaraciones 
del consejero de Bienestar en 
las que garantizaba la finan
ciación para este Centro de 
Día. 

ordinario estuvo presidido por el 
alcalde Román Rivero. 
Durante la sesión se dio cuenta a la 
corporación de la liquidación de 
gastos e ingresos correspondiente 
al presupuesto del 98. que resultó 
con remanente positivo de tesore
ría de unos 67 millones de pesetas. 
al contabilizarse unos derechos 
reconocidos netos de 648.5 millo
nes y unas obligaciones de 581.3 
millones. 
Una moción socialista sobre el 
abastecimiento de agua también 
saltó adelante por unanimidad de 
socialistas. populares e izquierdis
ta. En ella se insta al Gobierno 
central a realizar las obras de con
ducción desde el trasvase Tajo
Segura a la llanura manchega. 
Ciudad Real, Miguellurra y 
Puertollano ya que <<tras más de 
tres años desde que se aprobó la 
declaración de interés general ye 1 
proyecto de las mismas no sólo no 
se ha realizado intervención algu
na sino que ni siquiera se ha con
templado inversión alguna para 
eSla actuación en los Presupuestos 

La corporación municipal de Miguelturra 
conoció en el último pleno ce'lebrado el pasa
do día 15, la liquidación del presupuesto del 
98. que arroja un resultado positivo algo 
superior a los 67 millones de pesetas. La una
nimidad reinó cuando se acordó instar al 

Gobierno central a l'levar a cabo las obras de 
conducción del trasvase Tajo-La Mancha y al 
decidirse dar vía de urgencia a la soliicilud de 
la Junta para ceder los terrenos municipales 
en los que se levantará el nuevo Centro de 
Día para la construcción del mismo. El pleno 

Generales del Estado ni en los de la Sociedad 
ESlatal Hidroguadiana SA ... 

Miguelturra talismán 
del voleibol regional 

Miguelturra se convirtió una vez más en la Capital del Voleibol de Castilla
La Mancha, clasificando para ellntersector Nacional a tres equipos de la pro
vincia, copando todas las plazas pOSibles para esta Fase Nacional, a la ADV. 
MIGUELTURRA en mascu lino y en femenino al ROYCAN SOCUELLAMOS y 
la UDP CIUDAD REAL. 

Desde esta nota de prensa debemos agradecer a Sebastián García, 
Diputado del Area de juventud y Deportes de la Excma. Diputación 
Provincial, el importe concedido para la organización de esta Fase 
Autonómica, que tan buen provecho le ha sacado el voleibol provincial; así 
como también agradecer a los demás patrocinadores y las demás firmas 
comerciales su importante ayuda moral y económica. 

En masculino, la ADV Miguelturra sólo cedió dos set en toda la competi
ción, por lo que el equipo miguelturreño se debe sentir satisfecho, aunque 
su juego no fue para tirar cohetes. 

En femenino, también fue una fiesta para los equipos ciudarrealeños, que 

En la misma también se exige al Gobierno 
central que. a través del MIMAN. incide de 
modo inmediato las mencionadas obras de 
conducción. y que éstas sean ejecutadas en 

ganaban todos los encuentros de sus respectivos grupos, así como los cruces de semifinales; las 
muchachas del ROYCAN se impusieron al ataque y a la recpción del equipo de Ciudad Real. 

Hay que agradecer a los aficionados asistentes, su magn(fico comportamiento en el Pabellón 
Municipal de Deportes de Miguelturra, así como a todos los equipos participantes en la cancha, 
recuerden que fueron catorce equipos y sólo dos señores dieron la nota, don jesús Corrales del 
equipo universitario de Guadalajara y, don jesús Marín del equipo de Hellín, el primero por irse 
sin jugar el tercer y cuarto puesto, y el segundo por irse antes de la ceremonia de entrega de tro
feos, siendo el tercer clasificado en categor(a femenina. Esperamos que la junta Directiva y la 
Asamblea de la Federación de Voleibol de Castilla-La Mancha tomen las medidas apropi adas, 
porque aunque quisieron deslucir la organización de este importante evento deportivo, sólo con
siguieron quedar en evidencia una vez más. 

El público casi llenó el pabellón durante toda la competición, recordemos tres intensos días, 
viernes, sábado y domingo, por lo que a pesar de estas anécdotas, la organización recibió un 
notable, aunque la megarom'a del pabellón jugó en contra. 

Jesús Nieto Céspedes 

plazo breve. También se insta al Gobierno 
regional para que. una vez que el citado 
ministerio vaya realizando las obras de dicha 
derivación. lleve a cabo las infraestructuras 
necesarias que conecten la conducción princi
pal con las poblaciones afectadas. 

Otra propuesta socialista salió adelante por 
unanimidad en la que se solicita al MEe. 
Consejería de Educación de la Junta y a la 
Diputación provincial cofinanciación del pro
yecto para cubrir y cerrar la pista polideporti
va del Cp Stmo. Cristo de la Misericordia. 
comprometiéndose el Ayuntamiento miguel
turreño a aportar inicialmente 4 millones a 
dicho fin a lo largo del 99. En el pleno se dio 
el visto bueno a una oferta pública de empleo. 

Por último. el alcalde insistió también en 
ofrecer las pruebas documentales que avalan 
la historia de promesas incumplidas del 
¡nsalud respecto al nuevo Centro de Salud. 
solicitado, desde el 95 y sucesivas veces. por 
acuerdos unánimes del pleno miguelturreño. 
En los informes de las correspondientes dele
gaciones se volvió a hacer hincapié en los 
problemas de liquidez. consecuencia de no 
pagar el Gobierno central de acorde al censo 
poblacional actual: se informó de que se han 
solicitado a la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha los planes de empleo 
necesarios para contratar a 120 desempleados 
en el 99. Además explicó que se están plan
tando más de medio millar de árboles en el 
término. así como de la petición para ofrecer 
30 horas más de ayuda a domicilio. entre 
otros asuntos. 

Del 7 de :abrIl al 30 de junio, subvenciones a Asociacioo,es Deportivas. 
Más información en el Patronato Munidpal de Deportes 
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La Universidad Popular de Miguelturra participó en las 
II Jornadas Técnicas Provinciales 

los días 11 y 12 de marzo tuvieron lugar en la localidad de Calzada de Calatrava las . 11 Jornadas Técnicas de Universidad Populares>, 
organizadas por la Asociación Provincial de UU,PP con la financiación de la Diputación de Ciudad Real, participando un total de 50 per
sonas en representación de 33 municipios. la provincia de Ciudad Real es la que más Universidades Populares dispone, alcanzando un 
total de 47, [o que representa más del 25% sobre las 210 de todo el país, contando además nuestra provincia con la segunda más vetera
na, que es la de Puertollano, creada en 1982, junto un año después de la de San Sebastián de los Reyes, pionera en este campo, 

En estas jornadas quedó de manifiesto que las UU,PP, deben seguir en la tarea de animar a los part icipantes por esforzarse para lograr 
cada vez una mayor cualificación y desempeñar en la cultura un papel cada vez más activo, convirtiéndose en protagonistas de la acción 
y no en simples objetos de la misma. 

la Formación Ocupacional también ha tenido un lugar destacado en estas jornadas con la participación de un técnico de la FEMP para 
informar de todo lo referente a los Programas de Garantía Social, un campo en el que nuestro Ayuntamiento, desde su Area de Cultura, 
juega un papel protagonista en la provincia al ser uno de los 9 municipios que desarrollan estos programas y ser además el único que lleva 
dos de ellos, teniendo una experiencia acumulada de cuatro años, También la Consejeria de Industria participó en las jornadas con una 
ponencia sobre el nuevo panorama regional desde las transferencias formativas del lN lM a la Junta, En otro urden de cosas, y bajo el títu
lo de .Papel que desempeñan la Upes en los ayuntamientos, Reconocimiento Jurídico. el director de la Upe de Miguelturra desarro lló una 
ponencia analizando las diversas tormal juridicas que se pueden adoptar a la hora de poner en marcha una Universidad Popular. Pero, sin 
lugar a dudas, la ponencia más destacada fue la llevada a cabo por e[ catedrático de la Universidad de Salamanca y prestigioso investiga
dor y escritor, don Joaquín García Carrasco bajo el título de .Sociedad de l. Infonmación y Educación de Adultos. en la que dejó clara
mente de manifiesto la necesidad de utilizar las nuevas tecnologías en la formación para arrontar los retos del nuevo siglo, 

¿Iluminar el cielo? 
Antes de nada quiero comenzar con una invitación a que 

nos conozcáis (los que todavía no tengáis noticias de nues
tra existencial. Diecisiete miembros componemos la 
Agrupación Astronómica de Miguellurra (AAM): suena 
algo académico pero en realidad simplemente somos un 
grupo de gente a Jos que les apasiona el firmamento. su 
observación. su estudio y su divulgación. En este sentido. 
se llevan organizadas algunas actividades, por las que qui
zás alguien ya nos conozca (puede que nos hayas visto en 
la plaza o en el parque con los telescopios. nos hayas escu
chado en la radio o encontrado en algún cartel con las jor
nadas que realizamos). Pues bien. éstas van a continuar en 
el futuro y cualquier persona que comparta nuestra afición 
o quiera satisfacer alguna duda O curiosidad. cuenta con 
nosotros para ayudarle en lo que podamos. 

Además dentro de nuestra afición. como asociación tam
bién relacionamos nuestro trabajo con otros aspectos cultu
rales o ambientales. en la medida en que nuestras aporta
ciones sean de utilidad a todo el pueblo o comunidad. Este 
último es el que nos conduce a esta publicación. dado que 
el problema nos llega a influir. 

Con el título de este sencillo artículo. quiero hacer notar 
la contradicción de dedicar esfuerzos y medios tanto mate
riales como económicos a algo tan poco racional como 
sugiere la pregunta. 

Me estoy refiriendo al alumbrado oúblico. Cuando se 
trata de prestar un servicio a la comunidad tan importante 
como éste. lo natural sería hacerlo de fonna eficaz. pero 
poco costosa. Pues bien. esto sólo ocurre a medias. porque 
como sule suceder se confunde cantidad por calidad. El 
problema tiene un nombre algo abstracto: contaminación 
lumínica. Y hace referencia a la gran cantidad de luz des
perdiciada al utilizarse medios de iluminación que en pocos 
casos consideran el ahorro energético. Puede decirse. inclu
so. que tampoco tienen demasiado en cuenta la lógica. ya 
que ilumina tanto hacia abajo como .hacia arriba •. 

Cualquiera de nosotros puede darse una vuelta por nues
tro pueblo para comprobar lo irónico del asunto: así. por 
ejemplo los faroles más comunes (conocidos como «tipo 
fernandino. ) y que podemos encontrar por casi todo el 
pueblo. o al menos por las calles más céntricas. presentan 
luminarias (bombillas) situadas tan abajo. que se puede 
estimar que la proporción de luz bien dirigida, hacia el 
suelo. es del 65%. mientras que en otras direcciones se 
pierde hasta el 35%. Aparte de la pérdida innecesaria. es 
fácil comprobar que llega a resultar algo incómoda esta 
.iluminación indirecta». al no mediar filtro o pantalla algu
no en la inmensa mayoría de ellas: caso especialmente lla
mativo en la ronda de nuestro pueblo. iluminada con este 
tipo de farol y que pudiera llegar a molestar a los conduc
tores, 

El otro tipo de farola a comentar son la de «tipo globo». 
ciertamente decorativa y que podemos encontrar en la 
carretera a C. Real (en la zona residenciall. en todas las 
zonas de nueva construcción (particularmente en 
Parque sol) y la más próxima. nuestra Plaza (todo el recin
to). Aquí la desproporción es aun más clara. puesto que ilu
minan tanto la vía pública como pierden eficacia .ilumina
do el cielo» en relación del 50%-50%, El ejemplo se puede 
observar nítido en la ya mencionada carretera a C. Real: 
mientras en la rotonda de acceso al pueblo los focos con un 
haz de luz anaranjada (de menor consumo). conveniente
mente orientados. iluminan correctamente la calzada, en la 
zona residencial encontramos los famosos globos. que a 
pesar de equipar luz blanca, proporcionan una iluminación 

más pobre y difusa. siendo necesario colocarlas en mayor 
cantidad y menos espaciadas. Esto por no mencionar los 
focos de alta potencia que con fmes exclusivamente comer
ciales y por tanto de responsabilidad particular. se utilizan 
para la iluminación de fachadas. 

No se trata de hacer crítica en vano. ni de buscar pegas. 
Aquí estamos para colaborar y ofrecemos nuestros datos 
para intentar progresar. Los ejemplos expuestos, muestran 
que las cosas se hacen de manera correcta en algunos casos. 
en otros es mejorable. No hay que mencionar la mayor sen
sibilidad en tomo al medio ambiente. Las mismas empre
sas suministradoras de electricidad. material eléctrico o de 
iluminación se emplean a fondo buscando y comercializan
do sistemas de menor consumo y mayor rendimiento_ 

Las opciones son claras: a falta de una «Ley de 
Protección de la AtmÓsfer.,., nuestra Conslilllción en su 
artículo 45 pto 2· dice: «Los Poderes Públicos l'l'larán por 
la lItili:ación racional de todos los recursos naturales, con 
el fin de proteger y mejorar la calidad de vida y defender y 
restaurar el medio ambiente, apoyándose en la indi.lpensa
ble solidaridad colecti\'a., Indicar también que la tenden
cia en la política de subvenciones desde Comunidades 
Autónomas a la Unión Europea, es atenerse a proyectos no 
contaminantes en lo residual, acústico o lumínico, 

Afortunadamente en el tema del alumbrado existen alter
nativas al alcance de cualquier municipio: 

• Modificación de las farolas con incorporación de vise
ra reflectante y pantalla a las que carezcan de ellas. 
subiendo la posición de la bombilla hasta quedar enca
jada en el interior de la visera, dirigiendo así el foco 
hacia la calle. con eliminación progresiva del «tipo 
Qlobo" o «foco abierto». 

• Sustitución de luminarias blancas (de vapor de mercu
rio) por anaranjadas (vapor de sodio) de menor consu
mo, o en su defecto una utilización mixta de ambos 
sistemas. 
Bajada de la tensión a partir de 24.00 h .• etc, 

Estas son. entre otras, opciones que lejos de simples pro
puestas ya han sido puestas en práctica en algunas locali
dades. con signi ficativos ahorros del 25 al 30% en la par
tida presupuestaria del consumo municipal de electricidad, 

Somos un pueblo de desarrollo veloz y ahora que su cre
cimiento nos obliga a dotarlo de infraestructuras (las próxi
mas zonas a editicar: la circunvalación C. Real-Avda. de 
Europa. por ejemplo. podrían tener en cuenta la cuestión). 
deberían ser óptimas y coherentes con los tiempos que 
corren. En Miguelturra tenemos una ocasión excepcional 
de ser precursores en la utilización de medios eficaces y 
ecológicos en el alumbrado público. No se trata de ilumi
nar menos. sino rnt!jor. 

y por último. apartándonos de datos técnicos y econó
micos, quisiera sugerir una mirada al cielo. Cuando llegue 
el buen tiempo, cualquier noche aprovechar (si el deslum
bramiento de las luces cercanas os lo renniten) para echar 
una mirada hacia el f¡nnamento y disfrutar del panorama, 
lo mismo que de la contemplación de un río o un bosque. 
es como cualquier prodigio natural que merece la pena con
servar. Y si os estimula la curiosidad. con su observación 
recordar que en el pueblo tenéis una agrupación astronómi
ca, en la que de nuevo estáis. por supuesto. invitados a par
ticipar. 

Un saludo. 

Juan Angel Martíne: Día: 
Miembro de la AAM 

ABRIL 1999 

PUBLICAMOS SUS FOTOS 

Teresa NIeto. habitual rolaboradora de esta sección, nos 
deja estas tres primeras instantáneas. En esta la vemos junto 
a otras compañeras de vendimia, subida al arte de una vieja 
noria. 

Esta loto. prQpiedad de Anlonlo ,.garbanioo> . es de los años 
41), V on elle vemos a su dueño en el centro de este grupo de 
m[litares "dando una poquita guerra» 

Aquf podemos ver a Antonio. a la izquierda en la parte supe
rior. junIo a un grupo de amigos durante tina fiesta celebrada 
con motivo de la terminación de la siega. 

Desde la Rloja, Fernando Sánchez IzquIerdo nos envió 
esta foto, que aunque de poca calidad, es un testimonio que 
nos permite ver al equipo reserva del ~rella Fe de 
Miguelturra, en el conocido romo huerto del -Alcotán». en la 
temporada 1933-34. Fernando es el guardameta y posa ron 
el balón 
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¿ Quién es quién? 
" - - -- - ' - - - . 

I . \ • .. r J 
I ~ I I I • 

l 

FERNANDO NEGRETE CAMPOS, Presidente de 
la Asociación de Vecinos «Urbanización 2000» 

En nuestro anterior BIM, dedicamos esta sección 
al presidente de la asociación de «Parquesol .. , 
tocándole el turno ahora a vuestra asociación de 
vecinos. Y lo primero que nos gustaría conocer son 
algunos datos de la urbanización, como el tiempo 
que lleva terminada, el número de vecinos que vivís 
allf y si mantenéis contacto entre vosotros. 

Esta urbanización lleva terminada aproximadamente 
cinco años, el número de familias que residen habitual
mente es de más 76 familias. Las relaciones entre 
nosotros, diría que son las normales con un trato cordial 
entre nosotros. 

Nos centramos en la asociación y queremos que 
nos hable cómo se constituyó, el número de socios 
que la integráis y cuáles son vuestros principales 
objetivos. 

Se constituyó por ia necesidad de tener un interlocu
tor válido ante los estamentos públicos, para mediante 
este medio canalizar ias distintas demandas de servi
cios y ayudas en beneficio de esta comunidad. 

Esta asociación de reciente creación y todavfa en 
proceso de inscripción de socios, la componen en estos 
momentos unas 30 familias, esperando alcanzar en 
breve plazo la Incorporación del resto de los compo
nentes de esta urbanización. 

Algunos de nuestros principales objetivos son: 
- La defensa de los interese generales de la comu

nidad. 
- Fomentar la cooperación de todos los vecinos, en 

orden al bien común. 
- Impulsar todo tipo de actividades culturales, depor

tivas y recreativas, as! como mejorar y elevar las rela
ciones sociales entre el vecindario. 

¿Quiénes formáis parte de la Junta Directiva de 
la asociación? 

MI nombre e.s Fernando Negrete Campos, soy 
Agente ComerOlai,1engo 41 años, estoy casado y 
con tres niños, algunas de mis principales aficio
nes son sobre todo la Informática y el cine 

También quiSiéramos que nos cuentes la relación 
que mantenéis tos vecinos del barrio con el resto 
del pueblo: si participan en actividades de tipo cul
tural, deportivo o festivo; si pertenecen a otras aso
ciaciones, etc., o, en caso contrario, si pensáis en 
algunas medidas para conseguirlo. 

crees que se debe y cuáles son tus sugerencias al 
respecto? 

Yo creo que esto es debido a que hasta el momento 
de la constitución de esta asociación, no existian los 
canales normales de comunicación entre ambas partes. 

Esperamos que a partir de ahora, la comunicación 
entre la Administración Local y esta asociación, sea 
más fluida y fructífera. 

Háblanos de los problemas que detectáis en el 
barrio y si habéis realizado alguna gestión al res
pecto. 

En principio una de las necesidades que quisiéramos 
cubrir lo antes posible, es la creación de una zona 
infantil, ajardinada y de recreo, para nuestros hijos, 
habiendo comenzado a tener los primeros contactos 
referente a estos temas. 

Respecto a los servicios municipales, entiendes 
que llegan correctamente al barrio. 

Uno de ",os servicios más deficientes, es la «limpie
za de calles», ya que de los cinco años que llevamos 
residiendo en esta urbanización, los servicios recibidos 
han sido «extremadamente escasos». No siendo así, 
en cuanto a la recogida de basura y al servicio de vigi
lancia. 

Otras de las deficiencias detectadas, es la falta de 
papeleras y el aumento de los contenedores de reci
claje. 

Las asociaciones de vecinos más veteranas tie
nen fijadas unas fechas determinadas para realizar 
sus respectivas fiestas del barrio; itenéis en estu
dio algún proyecto en este sentido? 

La Junta Directiva de esta asociación se quedó cons
tituida de la siguiente forma: 

Presidente: Fernando Negrete Campos. 
Vicepresidente: Luis Fernando González López

I barra. 
Tesorero: Clifford Stephen arman. 
Vocales: José Cortés Zarca, José Luis Pérez de 

Inestrosa Martinez, Javier Valdés Ventosa, Juan 
Antonio Padilla González, Antonio Sánchez-Migallón 
Andrés, Joaquín Ruiz Hernández, Francisca Jiménez 
Puga. José García Caballero. 

Hasta el momento y al ser una asociación de recien
te creación, no existen relaciones con el resto del pue
blo en cuanto respecta a la asociación; aunque entien
do que individualmente los vecinos de esta comunidad 
se encuentran plenamente integrados. Esperamos que 
este sea un buen momento para comenzar a participar 
en cualquiera de las actividades que se organicen. 

Los primeros pasos para la creación de esta aso
ciación, se dieron el verano pasado, durante una fiesta 
que se organizólotalmente informal para la mayoria de 
los vecinos residentes, y en la que se acordó en cele
brar la fiesta la vecindad el primer fin de semana de 
julio. 

En vuestra zona se están realizado nuevas cons
trucciones ¿habéis pensado incluirlas en vuestra 
asociación o son pasos más lejanos en el tiempo? 

De momento nos gustarla consolidar y aumentar el 
número de socios de esta urbanización, siendo nuestro 
objetivo alcanzar la inclusión de la mayorla de los veci
nos de esta comunidad. Planteándonos para más ade
lante la posible incorporación de otras urbanizaciones 
vecinas. 

Parece que la información sobre las posibilida
des que Miguelturra, como Administración Local y 
como pueblo, ofrece a todos sus vecinos no son 
muy conocidas en vuestra urbanización; ¿a qué 

CENTRO SOCIAL 

Aumento de dos horas en la 
actividad de gerontogimnasia 

La actividad de gerontogimnasia para personas mayo
res de 50 años, se organiza desde el Centro Social 
(Concejalía de Bienestar Social) . Las clases se imparten 
en el Centro Social y en el Pabellón Municipal, con una 
participación de 73 personas en total. 

Los objetivos generales son: Capacidades biológicas de 
coordinación y comunicación y, funciones nerviosas como 
base biológica de los procesos. 

Dada la gran aceptación que esta actividad ha tenido 
siempre, este año se ha incrementado dos horas más al 
servicio, sumando un total de 10 horas, que se distribuyen 
en varios grupos según edades y características. 

Se hace un llamamiento a los hombres mayores de 50 
años que quieran participar de esta actividad y que se 
apunten lo antes posible para poder formar un grupo mas
culino. 

Vacaciones del IMSERSO para 
Mayores en la temporada 1999/2000 

Para la próxima temporada 1999/2000 se han introducido importan
tes novedades en el programa de vacaciones que anualmente viene con
vocando el IMSERSO. 

A diferencia de años anteriores, para solicitar plaza para cualquier 
destino (Península, Baleares, Canarias. Circuitos Culturales y Portugal). 
el IMSERSO deberá acreditarles (indicándoles si tienen garantía de 
plaza o se encuentran en lista de espera), previa presentación de una 
solicitud que desde esta fecha se les puede facilitar en el Centro Social 
de este Ayuntamiento. 

El plazo de presentación de solicitudes finalizará el 15 de abril de 
1999, para poder optar a plaza en las dos primeras fases de venta. 

Si desea una mayor información sobre destinos, precios, solicitud, 
etc., puede dirigirse al Centro Social Polivalente de la localidad: calle 
Miguel Astilleros. 8. 

Curso de 
iniciación a la 

Informática 

Celebración: del 12 de abril al 
12 de mayo 

Duración: 45 horas 
Horario: de 5.30 a B de la tarde 
Requisitos: Jóvenes en edades 

comprendidas entre 1 B Y 35 años. 
No tener conocimientos de infor
mática 

Cuota de participación: 2.500 
pesetas. 

Inscripciones: Hasta el día B de 
abril en Informa Joven, el Miguel 
Astilleros, B - Tels. 926 24 10 30 -
926241533 

Organiza: Area de Juventud, 
Ayuntamiento de Miguelturra. 
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MIGUELTURRA EN LA EDAD MODERNA 
111.2. MIGUELTURRA A TRAVES DE LOS LIBROS DE VISITAS (111) 1423. 
EL PALACIO DE LA CLAVERIA 

La primera visita a Miguellurra documentada en el Archivo Histórico 
NaCional. es la que los VISitadores de la Orden realizaron en 1423 al Palacio
Bodega de la Claveria. Esla visila. que presenta la particularidad de que se 
realiza con mucha anlelación a que comiencen las visilas periódicas a 
Mlguellurra. se cenlra exclusivamente en este edilicio, sin entrar en otros 
detalles que no sean las refonmas y deSCripción de sus habilaclones y su fun
ción. Todos los autores consultados coinciden en señalar que es raro que 
encontremos visitas anleriores a la segunda mitad del siglo XV, ya que éslas 
empiezan a generalizarse por el Campo de Calatrava a partir de la segunda 
mitad del Quatrocienlos . • de ahi la importancia Que tiene el haber recupera
do ésla breve descripción de la bodega que la Encomienda de la Claveria 
tenía en Miguelturra. 

Esta viSita es muy parcial porque solamenle conoceremos un edificio muy 
concreto, dentro de las muchas propiedades de ésla encomienda, pero para 
nosotros nos resulta muy importanle, porque la Bodega principal de la 
Clavería se encontraba en Migueiturra. 

¿Dónde? 
Para que nueslros vecinos puedan situarse, esta Casa-Palacío y bodega 

se situaba juslamenle Irente a las actuales escuelas del -Pradillo. haciendo 
esquina con la Calle Tercia. Actualmenle sólo conservamos de esta vieja edi
ficación algo del final del muro exterior a milad de la calle Tercia, aunque en 
otra época y como veremos en la propia desaipción del documenlo, el edif. 
cio ocupaba toda la manzana. 

Transcribiremos literalmente el conlenido de ésta breve visita, aunque 
parece necesa/io explicar. aunque sea bfevemente, qué era y cómo luncio
naba la Encomienda de la claveria. 

¿Qué era la Clavería? 
La Clavería era la lercera dignidad en Impon anCla denlro de la organiza

ción jerárquica de la Orden de Calatrava'. Aunque en los miembros de la 
Orden el carácter militar y el religioso estaban intimamente unidos, había 
funciones de tipo espiritual que, como es lógico. no podían ser desempeña
das por los caballeros Enma Solano' ya establecia en su Tesis Doctoral una 
división enlre los cargos ocupados por freiles legos y los reservados a los 
clérigos. la Claveria será una de ías dignidades a cuyo frenle se encontra
ba un ~eile lego. 

Esta tercera dignidad de la Orden de Calalrava se proveía por votación en 
Capítulo General preSidido por el Maestro. El Clavero era el encargado de la 
guarda del castillo y convento de Galalrava; tenia a su cargo les llaves (de 
ahí su denomtnaclónl. En ausencia del Comendador Mayor ésle debía asu
mir sus lunciones. . 

Cocchaco Soriano seRala que no figura llOOliAaImeAte hasla la eleccióA 
del sexto maestre Diez de Anguas, en 1210. aunque es probable que este 
cargo ya se viniera ejerciendo con anlerrondad. Aunque lampoco se sabe 
desde qué fechas conló La Clavería con renlas propias. es de suponer que 
lo fuera desde liempos pnmllivos para la Orden, ya que la Obligación de sur
lir al Sacro Convenio de trigo, cebada. vino y olros víveres parece tener un 
carácler eminentemente guerrero. propio de la reconquisla-. 

Como átdlo queda, debia proveer al convenio de lodo lo necesario. las 
definiciones de 1468 establecen con toda precision las cantidades que, en 
numerario y en especia, habría de percibir el convento: el Clavero enlregaría 
anualmente len tres veces) 35 cah ces' de trigo .... bueno e limpio e no moja· 
do .... , 24 cahices de cebada, 14.000 maravedíes para la compra de otras 
vituallas como carne, pescado y aceite, y 1.200 arrobas de vino (800 de 
-vino puro .. y 400 de aguapié) de la bodega de Miguellurra, aunque esta 
cantidad variará en función de la época en la que nos encontremos, ya que 
en olros documentos se especilican 950 las arrobas o cánlaras (unos 15.200 
lilros) de vino de la bodega de Miguenurra al año'. 

Estos detalles no tendrian la más minima relevancia en el caso de 
Miguelturra si no fuera porque la Clavería lenía sus prrncipales rentas distri
bUidas enlre Aldea del Rey. doode se encontraba la casa-palacio prinCipal 
del Clavero, y Miguelurra donde se enconlraba la otra residencia del Clavero 
y la prinCipal bodega de la encomienda, que como hemos señalado anterior
mente proveia de vino a la Orden. 

Los bienes y rentas de la Encomienda de la Claveria 
la importancia de esla prrmera visita, realizada exclusivamente a la 

Bodega que la Clavería lenia en Miguellurra, radica fundamentalmente en 
que son escasos los datos que se encuentran en los libfos de visilas. Son tos 
primeros dalas Que tenemos sobre la Claveria a través de los libros de visi
tas. la relevan~a de ésla documentación se conlirma cuando comprobamos 
que sobfe los bienes y rentas as'gnados al Clavero apenas se encuentran 
dalaS en otros libros de visitas'. Sólo parece haberse conservado completo 
un documento de 1463. Ese libro, sin embargo, permlle conocer con cierta 
amplitud la encomienda, pueslo que contiene enlre otras cosas. un inventa
rio minucioso de las propiedades y de los esclavos que le pertenecian. Estos 
bienes se encontraban dispersos en dilerentes lugares y poblaciones del 
Campo de Calatrava y de la actual provinCia de Guadalajara. 

En primer lugar, dependlan de la Clavería las siete dehesas de 
Azuqueca, La SOlanilla, Valdelope, Villalranca, las Porras, Fernán Muñoz y 
la Claverla. Enma Solano es qUien ha desgranado detenidamenle sus bene
ficios y nos señala que lodas enas se arrendaban -de inviemo- y -de vera
no .. por separado, salvo la de Fernán Muñoz, que el Calvero explolaba direc
tamente. En conjunto rentaban a la encomienda 207.000 maravedies en 
invierno, siendo la renta del agosladero mucho más reducida'. Además de 
ésto, unas tierras y prados en Fuenle el Cobo, cerca del convento, que ren
dían unas 15 lan9\las de trrgo. y tierras y huertas lunlo al arroyo de los 
Alamas. en la Calzada. en Aldea del Rey y Miguellurra. Tamblen le perte· 
necian los homos de Argamasilla y Aldea del Rey, acensados por 300 y 400 
mrs .. respeclivamenle, asi como una extensa serie de molinos y los colme
nares de Valdehoyos y el Campillo. 

Por esle mismo inventario de 1463 sabemos que la residencia habitual del 
Clavero se encontraba en Aldea del Rey; junio a ella existía una huerta, la 
-de palacIo". arrendada en 800 mrs .. y varias tierras de pan Mamadas .de 
huelgas., O .de las luelgas. y cuya explotación se reservaba el clavero, 
además de disfrutar en esta villa de una extensa fuente de ingresos como los 
diezmos del pan Y airas semillas, del vino, de la fruta de los pollos, lechones, 
corderos, queso, lana, etc ... También sostenia casas de morada en Almagro 
y Miguelturra. 

.A los veinte y cinco capitulos de la dicha instrucion decimos y declara
rnos que en esta dicha viia hay una casa señalada la cual se lama la casa 
de claveria de calatrava donde se lleva la renta que le pertenece en esta 
dicha villa al dicho clavero .. .'. 

Correspondían además a la encomienda los portazgos y rodazgos de todo 
el Campo de Calatrava, arrendados por 170 000 mrs. También un JUro de 150 
ovejas escogidas de las que pasaran por el puerto de Villadiego, renta ésta 
cuyo valor en numerario no se delermina y las "penas y calañas .. de algu
nos otros lugares, entre los que no se encuen~a Miguehurra, suponemos por 
sus espeCiales privilegios reflejados en la Carta Puebla. 

Por lo que respecta a Mlguelturra el Clavero únicamente recibia de sus 
vecinos el diezmo del vino. tal y como también señala la respuesta 47 de 
Miguellurra a las relaciones Topográficas de Felipe 11: 

• A los cuarenla y siete deCimos que esta dicha villa es de la Orden y 
caballería de Calatrava y jurisdición de eUa es la dicha Orden del Maeslro de 
Calatrava ( .. ) y el diezmo del vino le pertenece al Clavero de Calalrava .. : ' •. 

Inocenle Hervás y Buendia" señalaba que tras las diversas conlirmacio
nes a la que fue sometida nuestra Carta Puebla, los pnvilegios de Mlguellurra 
sufrieron algunas variaciones en la lorma de pagar los Impuestos los veci
nos.la dignidad de la Claverta llevaba el diezmo de la uva, el cual en el siglo 
XVI Importaba 200.000 maravedíes, con la obligación de surtir de vino al 
Sacro Convento, para lo que tenía en Miguelturra sus bodegas. lnocenle 
Hervás sigue señalando, como dato complemenlano. algo anecdótico pero 
no menos curioso, que en 1530 no se cosechó fruto alguno, por cuya razón 
el Clavero dejó de remitir a los conventuales el vino que le estaba finado. 
pero reclamó el prror al Capitulo General de 1534 y éste obligó al clavero a 
cumplir este serviCIO. recogiera o no suficiente. 

-y alos veinle y seis capltulos de la dicha instruccion decimos y declara
mos que ... y ello que toca al diezmo del vino suele valor a la Claveria de 
Calatrava a quien pertenece el dicho diezmo, doscientas mil maravedies. 
poco mas o menos ... ". 

Volviendo a los datos generales de la Clavería cabe concluir señalando 
que a partir de Iso datos aportados por el inventario de 1463 pueden calcu
larse el valor de la Clavería en 1463 era de 437.872 mrs., 555 fanegas de 
Irigo y otros cereales, 150 ovejas y 25 aves aproximadamente. Miguel Angel 
Ladero .., tomando como base el repartimiento de lanzas de 1493 calcula los 
Ingresos de la Claverla en 988.000 mrs., aunque olras fuenles la silúan en 
1.161.000 mrs. 

Un ejemplo de la riqueza y curiosidad que reflejan las visitas bien vale el 
ejemplo de éste inventano de bienes y rentas de 1463. En ena se Incluye una 
relación de esclavos: treínta y nueve efl Daimiel y trece con sus respectiVas 
familias en la residencia del clavero en Aldea del Rey, enlre ellos barberos, 
bomeros y moUneros, sobre lodo. Algunos eran crisllanos recientes, pero no 
por esto se les habia concedido la libenad: con otros vartos no era positlle 
contar ya, pueslo que habían huido fuera del señorío de la Orden, según 
aclara el mismo invenlario. 

Otro documenlo interesante, de fecha el 22 de marzo de 1678. es un 
Estado de Cuentas realizado en la villa de Miguellurra que Irala del" Valor de 
las rentas y Cargas de la Clavería en el año 1676- eSlado de cuentas que 
aparece finmado por su adminislrador O. luis Rodero Salazar". No entrare· 
mas a desgranar este documenlo pues no son los fines perseguidos en estos 
momenlos aunque como dato económico podemos decir que la Casa
Palacio y tierras de La Claverla en Migue/lurra rentaban 20.400 mrs. POf las 
cargas de esta encomienda aquel año sabemos que se recogieron 950 arro
bas de vino pagadas en la lercia de Mlguellurra, aunque no todas ellas lle
garon a su destino en el Sacro Convenio ya que 300 arrobas se quedaron 
por el cammo; Su valor: 50.000 mrs. Otra de las cargas de ésta encomienda 
era el mantenimiento de los rectores de las parroquias de Aldea del Rey y 
Miguelturra, el único dala que sabemos, hasta ahora es el valor de esle 
mantenimiento en 1676 que ascendió a 51.382 mrs. en su conjunto, aunque 
sabemos que en 1721 el mantenimiento del p"or de la parroquía de 
Miguellurra ascendia a 15.220 mrs .. parte proporcional del curato parroquial 
que compania con la Mesa Maeslral y la Encomienda del Pozuelo. 

Los Claveros 
El disfrute de una encomienda llevaba aparejada obligaciones que. en 

a~unos años llegaban a convertir en nulos los ingresos que en leoria eran 
cuantiosos. El acceso a una encomienda obligaba al candidalo a depositar 
la lianza equivalente a un buen año de renla de su encomienda, en concep
to de garanlía para Que Ctlando dejase dicha encomienda las posibles ano
malías de sus posesiones, casa, etc .. no recayeran sobre el Siguiente bene
liciario. Con las precauciones que éste tipo de afirmaciones trae consigo y 
por lo que se deduce de su bfeve conlenido. una de las funciones de la visla 
que transcribimos más adelante quizá tuviera como objetivo la descripción 
de las mejoras que el comendador saliente había realizado en la Case-pala
cio de Miguellurra. 

Corchado Soriano es quien nos ofrece el catálogo cronológiCO de los que 
fueron titulares de la Claveria. No son todos ni los más Importanles, pero sí 
aparecen la gran mayo"a de quienes dislrutaron de las rentas de ésta dignl' 
dad Por destacar alguno de ellos cabe hablar de D. Rodrigo Femandez, 
Quien figura en la Cana Puebla de Miguelturra. En esta relación que ofrece 
Corchado Soriano no figuran todos, pues las lagunas documenlales son 
importanles. El documenlo que presentamos este mes amplia este Catálogo 
en uno más, pues no aparece entre los localizados por Corchado. Nos rele
rimos a Ramir Ruiz de Guzmán Clavero en 1423. 

Visita a la Casa-Palacio de la Clavería en Miguelturra". 
CLAVERIA. MIGUELTURRA 

En las casa e bodega de Miguelturra que son del Claveria 
A veynte y tres dias del mes de lebrero del año del señor de myU e qua

Iro,lentos e veynle e tres años vysitamos las dichas casas e mejoramientos 
que fallamos lechos desde que se fi~ de ganado Irey Ramir Ruiz de 
Guzmán Clavero SOIl estos que se siguen: 

Primeramente 
- Fallamos una portada de buenas puertas e bien lermosa la ... 
- Otro sy faliamos a la mano derecha como cuerpo en las dichas casas 

que liQO el dicho clavero cobrir una casa de madera o de teja donde el duer
me e las paredes de dentro encaladas. 

- Otro sy fallarnos delante desla casa que f~ un portal de nuevo con 
atrio de ladrillo cubierto de madera e de leja e con poyos. 

- Otro sy lallamos ,erca desta casa que li~ cobrir de madera e de teja 

otra casa pra cosina e fiso en ella una chimenea e delante desta casa lodo 
un portal de madera e cobierto de leja. 

- Otra cerca desra cosina esta otra casa para despensa de que fico laser 
un atrío de ladrillo e fiso cobrir la casa de madera e de teja e delante della un 
portal cubierto de madera e de leja e las paredes encaladas. 

- Otro rISO cobrir otra bodega que esta ,erca desta de teja r¡yo portal 
delanle de madera e cobierto de teja. 

- Otro fallamos que avajo desta bodega una casa pequeña con atrio de 
ladlnlo que ... denlro de la bodega 

- OIro fallamos que cobrio de teja la bodega que esta de cara a la puer
ta de luera e oo. dos xaraligas en la una pila que eslava en esta bocega e fiso 
un atrio de ladrillo en cada uno de los xaralfsas e fiso un atrio grande de ladri
llo en esta bodega . 

- Otro lallamos a la mano esquerda como ... entra en las dichas casas 
que fiso un xaralis e una bodega cubierta de madera e de teja e yiertas lapias 
que antes eslavan caydas en la xaralisa un atrio de ladrillo e de piedra e a la 
puerta de la bodega un alrio de ladrillo. 

- Otro fallamos que al cabo desta bodega esta descobierto lasta tres 
tapias en largo. 

- Otro fallamos que delanle desta bodega liso una casa las paredes e un 
alrio de ladrillo en la puerta cubierta de madera e de leja. 

- Otro laHamos que otro xarafis cabo esta bodega las paredes e en la 
puerta de atrio de ladrillo e otro alrio pequeño por donde echan la huva 
cubierto de madera e de leja. 

- Otro fanamos que en el pOco pascuarranos de piedra e brocal de pie
dra e un pos,a po~ de piedra labrada por donde anda el carrillo e una gran
de pila de piedra. 

- Otro lallamos que despues que es clavero que liso diez e seys cubas 
de mas de las que fallo en la dicha bodega. 

- Otro fallamos legardos buenos para tres cubas. 
- Otro fallamos que compro mas linalas de fas que fallo. 
- Otro fallamos ,ierta teJa para cobrir lo que esta descobierto de la 

bodega. 
- Otro fallamos a las espaldas de la bodega un palomar ~ca de tapia

do todo. 
- Otro fallamos unas casas que compro los solares de veyinos de 

myguellurra ~rca de la bodega que esta cobierta las dos de carriyo e la una 
de pala e dos casa tapiadas de nuevo e estan descobiertas e esta enpaya
da a Iraher la madera para ellas. 

- Otro fallamos que compro otro solar ~rca desta en que esla una cueva 
buena e 1¡¡oIa a limpiar e fiso fasser la entrada della una boveda de arga· 
masa. 

- Otro fallamos ~nco tocas de pino e yinco pies de roble para acabar lo 
que fallesi~e de cobrir. 

- Otro fallamos que fiso una tejera de nuevo. 
la transcripción de ésta primera visfia nos da pie para reivindicar una vez 

más, anle nuestras autoridades munrcipales que sean un poco sensibles con 
la memoria histórica de Miguellurra y devuelvan de una vez el auténtico nom
bre a la Plaza Pradillo que actualmente llaman .Pradillo de Claveria., cuan
do debería llamarse ·,Pradillo de la Clavería, un pequeño pero gran detalle 
para lo que en otro tiempo lue el centro del pueblo. 

José Manuel Ocaña Barba 

• 1m PfÍICllpoJl$ hl6!Oliaolo(es ""' Mn oedIcado su .,en<ionillo<io IQ r .• t.H. 
YO a la. VIoiI • • <lo la OrdO[) de c.Jm¡ ... 2ilalan q<Je por. flldo el Cán'!>O cío 
CaJalr1lVll SÓlo" 'nOlOlloanVisilaS'1Ie lo. oñOs·ClPflIprr.-&cbs en~e I~H~91 
y 1'~g~·95 ,' 00II ~gun'SJ.r .... ~ ~ .11''''1': ~ Y OfI'om~'ndllli 

a.b,nW .""'",.. null5t¡ós ~f(lS 0"'1- _tarldad ne 9sla ~'"" nos 
'" hedlo oetrotraBr¡mca;\100 """'1!fI El porfodo Ns~ smne1Ido aosp 
~orlOOo 0$\9, da,o"*, ~cIIIar~ [a OIdrm do CilJallava "'" lIQIJOb a. o, de 
1423 aun no había.ldo inlegr:ad. en Io.,Ploplé .,OI¡an¡¡lI, V b3 m,esl,,, y <iQ. 
ddad"!Ilr f, ()den segur .. "'" avtagcblerno 

' WW«l'Rut;Zie. ( 1 ~79\ lJ! Ordgrj ¡te Cal'tray ... o! $10 xy lOli'''''''' 
1llI§¡:'M~""" d. la Oíd'" el fm de li EIialj MiUi~ En~!<tI,",¡jI'-~ Uni_iIlBd 
H¡$pa1enSe, BIt. UM'O\STdlld tt8 SoIIrUla. SeRa -11\ Y l .... , N' 3S, Pp. 137 
y .. 

' C,OjlCHAIlO SO¡1IANo, ~, I t 9.e3), E;..., ""t6cIOÍ>1!<prbnIO>Útrf<imo dol 
QJw¡¡¡Q d. C$looa PJl{ta 11: ,La! Jetarr¡UI .. d. 0r00It QQI1 /11f1Ias on el 
Campo d. Calaliava,. C. R6al ln5lilulu:da ellÚJlOS I,!anchegol 1'¡\9, .9 ~""I 
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ca Co<Cl],do Soriano bor;,!n~"l en Io'lHi!rm¡;ione. d.1~ Ip""2ó.t.. 
. • COOCfiAOO SORIANO M Qp. CI~ NQ$ al .... .,.,Ifll'l un ~omo <f,1 

A.H N Con5¡¡jo de OJd~, Calatrava, ltg ~B5d que _"""",,le IIalarf. 
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Regional del Sindicato de Enfermerla SATSE; don Francisco José de Antonio Lobo, 
Gerente de la Asociación Deporte y Vida; don Vicente Paniagua Logroño, Presidente de la 
Federación de Baloncesto de Castilla-La Mancha; y don Antonio Trenado Zamorano, 
Presidente de la Asociación de Entrenadores de Baloncesto de Castilla-La Mancha. Dicho 
acto tuvo lugar a las 17.00 horas, en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Miguelturra. 

Este último día 9 de marzo, martes, se oficializó la firma del protocolo de colaboración 
con las entidades privadas y diarios oficiales en un breve acto que tuvo lugar en el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento de Miguelturra y al que asistieron las siguientes personalida
des: don Eduardo Zurita Rosales, Director de las V Jornadas de Medicina Deportiva; don 
Alberto Dlaz-Hellln Manzaneque, Gerente del Grupo Dinfor Informática; don Antonio 
Izquierdo Rubio, Gerente de la ClInica Recoletas; don Fernando Campos Rodrlguez, 
Representante de Menarini; doña Ana Belén Gómez Rocha, Coordinadora de Marketing 
Salud del Area Centro de Puleva; don Francisco López, Redactor Jefe de Deportes del 
Diario Lanza de Ciudad Real; don Jesús Fuentes Cabañas, Redactor Jefe de Deportes del 
Diario La Tribuna de Ciudad Real; y don Manuel Espadas Garela de la Galana, Redactor de 
Deportes del Diario Las Noticias de Castilla-La Mancha. 

En otro orden de cosas, comunicar que el programa está ya totalmente cerrado, hubo 
que realizar unos retoque de última hora por la renuncia del Doctor Terrados, impuesta por 
el Grupo Deportivo ONCE por los problemas surgidos el año pasado durante el Tour de 
Francia , pero ya está cerrado totalmente el programa que se presentará a finales de este 
mes de Marzo en una Conferencia de Prensa-Desayuno de la que se informará. 

El CB Alucal MigueIturra, primero en la 
Fase de Ascenso a 2ª División 

Tras el paso de la primera vuelta de la Fase de Ascenso a 2' División Nacional de Baloncesto, el CB 
Alucal Miguelturra, lidera el grupo tras haber conseguido tres victorias por tan solo una derrota en los cua
tro partidos disputados. 

El tropezón inicial en el primer partido ante Manzanares ha servido de catapulta para que los jugadores 
que dirige Jero hayan alcanzado la primera posición de esta Fase, en la que van a subir de categoría los 
dos primeros clasificados del grupo. 

Los resultados que hasta el momento ha cosechado el equipo de Miguelturra han sido los siguientes: 
20-2-99 Alucal· Miguelturra-Manzanares 49-52 
27-2-99 Quintanar del Rey-Alucat Miguetturra 52-68 
06-3-99 Alucal Miguelturra-Almansa 66-53 
13-3-99 Madrigueras-Alucal Miguelturra 77-78 

Así pues la clasificación con la que se inicia esta fase es: 

J G P F e PI 

1 Alucal MiQuelturra 10 8 2 705 589 18 
2 Almansa 10 8 2 673 648 18 
3 Talavera 10 7 3 701' 627 17 
4 Manzanares 10 6 4 663 619 16 
5 MadriQueras 10 4 6 701 700 14 
6 Quintanar Rev 10 3 7 630 663 13 I 

7 Alcázar San Juan 10 2 8 648 736 12 
8 Torrijos 10 2 8 600 739 12 

Cuando este BIM vea la luz únicamente quedará por disputar un partido en Miguelturra que será el pró
ximo día 17 de abril a las 7 de la tarde, en el pabellón Municipal de Deportes, siendo el rival el conjunto de 
Madrigueras. Para entonces esperamos que ya hayamos conseguido matemáticamente el tan deseado 
ascenso 

El Jefe de Prensa, Julián Díaz Rubio 

Los juveniles de MigueItura se clasifican para 
el campeonato de España de Petanca 

El pasado 28 de febrero, se celebró en los campos municipales de petanca «Primero de Mayo» 
de Miguelturra, el campeonato regional, fase previa del Campeonato de España de Petanca. 

ABRIL 1999 

Fallado el concurso de fachadas 
La casa de la calle Príncipes de España, número 12 y la número 4 de la calle 

Damián Corral, fueron premiadas respectivamente como mejor fachada de 
nueva construcción y como la mejor conservada, dentro del concurso que cada 
año organiza la Universidad Popular en colaboración con la Hermandad del 
Stmo. Cristo de la Misericordia. Los premios consisten en la colocación de una 
placa conmemorativa realizada en cerámica por la artesana de Miguelturra, M.i 
Teresa Escorza. 

El club de tenIs participa: en la 29 División 
El Club de Tenis de Miguelturra ha acabado en buena posición la pri

mera vuelta de la Liga Provincial de Tenis por equipos de la Copa 
Diputación de Ciudad Real, ocupando la segunda posición a sólo un 
punto del primero. el C. Repsol Química de Puertollano, que por cierto, 
será el próximo equipo al que se deberá enfrentar el equipo miguenu
rreño en la localidad minera. En este enfrentamiento Mlguenurra parte 
como favorito al fanarle al Puertollano su mejor Jugador. 

Por otro lado, los máximos perseguidores del equipo churrlego son, el 
C. Valdepeñas y el Manzanares, 3' y 4' respectivamente. 

En el caso hipotético de que terminara así la competición, el equipo 
de Miguelturra subirá a Primera División, ya que suben directamente los 
dos primeros clasificados, lo cual sería un importante éxito para el Club 
Deportivo Elemental de Tenis, ya que se trata de un club novato en estas 
competiciones, puesto que este es su segundo año en este torneo, 
estando pues en una buena disposición para llevarse la primera liga pro
vincial por equipos en la historia de Miguelturra. 

Por último, indicar que como club federado el CDE de Tenis de 
Miguelturra lleva solamente dos años. 

Equipos de toda la región se dieron cita en Miguelturra para decidir los representantes de L-_________________________ _ 

Castilla-La Mancha en el Campeonato de España. La clasificación fue la siguiente: 
- Primera categoría: campeón, Club Barrio San Pedro (Albacete) 
- Segunda categoría: Club Arenas de San Juan 
- Categoría femenina: Club Castilla-La Mancha (Albacete) 
- Categoría Juvenil: CDE Petanca de Miguelturra 
Destacar la gran actuación de la tripleta juvenil, compuesta por José Manuel Rodrigo, Luis 

Miguel Bastante y Osear Rodrigo, del CDE de Miguelturra, ya que vencieron en la fmal a la tri
pleta del Club Barrio de San Pedro de Albacete, que se presentaba como favorita. Sobre todo, bri
lló la labro de Osear Rodrigo, quien pese a su corta edad (8 años), estuvo sensacional como arri
mador; igualmente Luis Miguel arrimaba y rompía cuando las circunstancias de la partida lo 
requería, pero el gran peso de la partida lo soportó Jose Manuel, ya que, aunque es jugador muy 
joven, tiene experiencia para resolver en las jugadas claves de las partidas y así lo demostró en 
la final. 

Estos jovencísimos petanqueros continuarán entrenando y preparándose para realizar un buen 
papel en el Campeonato de España, que se celebrará en San Vicente (Alicante) del 21 al 23 de 
mayo, en el que representarán a Castilla-La Mancha. 
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Miembros del Aula Joven encuentran muerto un Buho Real 
El 9 de marzo pasado, miembros del AULA-JOVEN -Programa de Educación ambiental del Aula de Medio Ambiente, 

del Dpto. de la Juventud del Ayuntamiento de Miguelturra- encontraron un Buho real (Buba buba), junto a las pistas de 
tenis, el ave se encontraba muerto y con una pata amputada, probablemente producto de un cepo. 

El Buhc real es una especie protegida y r----- - - --- --- --- --- - - - -, 
sus beneficios para nuestros campas están 
sobradamente comprobados. tradicional· 
mente ha sido un aliado del agncu~or. sin 
embargo parece ser que aún hoy. existen 
individuos empeñados siempre bajo su 
ignorancia y escaso nivel cultural. en anl· 
quilar y exterminar todo ~po de aves, espe
cialmente los grandes alados. 

El Buhc real está ampliamente distrlbul· 
do por toda la geografía nacional, siendo 
en los Montes de Toledo y Sierra Morena sus 
áreas de mayor concentración, en 
Miguelturra tenemos el pnvilegio de encon
trarlo en Los Cañas, así como en los mono 
tes de PeraMllo. 

Desde aquí hacemos un llamomiento a 
cuantos sospechen y obseNen actos que 
atenten contra cualqUier especie animol, a 
denunciarlo o bien a la Guardia Civil 
(Seprona). o llamando a nuestro teléfono 
926242256 

Tristes saludos del Aula Joven 

Por la DirecciÓn Técnica de la federaciÓn de Montaña de Castilla-La Mancha 

Pedro A. Fuentes Seleccionado para una 
Expedición Regional al McKinley, en Alaska 

Organizada por la Escuela de Alta 
Montaña de Castill a·La Mancha y la 
Federación de Deportes de Montaña de 
Castilla-La Mancha. el próximo 15 de 
mayo y hasta el 15 de junio. partirán 
rumbo al pico McKinley, de 6. 194 mIS. 
situado en Alaska. una selección de 
alpinistas de nuestra Región. con el 
objetivo de tocar la cima más alta de 
América del Norte. 

La Expedición no sólo tiene como 
objetivo la escalada del McKinley. si no 
además. tiene como misión, cohesionar 
y formar un grupo estable de alpinistas 
de nuestra Región. lo suficientemente 
potente como para plantearse objetivos 
mucho más ambiciosos en el futuro. 

La Dirección Técnica de la 
Federación de Deportes de Montaña de 
Castilla-La Mancha, ha realizado un 
proceso de selección dirigido a todos 
los deportistas en activo de nuestra 
Comunidad Autónoma. resultando una ~-
selección de 10 alpinistas, entre los que se encuentra el 
miguelturreño Pedro A. Fuentes. 

De la provincia de Ciudad Real se presentaron cuatro 
candidatos, siendo elegido en la primera preselección 
Pedro A. Fuentes y desechándose a dos, un cuarto candi
dato, debió pasar una prueba física en la Sierra de Gredas, 
no asi stiendo a la misma y por consiguiente quedándose 
fuera de la convocatoria. 

HISTORIAL DEPORTIVO 
Pedro A. Fuentes, pertenece al Club de Actividades 

Deportivas en la Naturaleza SADEN, de Miguelturra y es 
profesor en activo de la Escuela de Alta Montaña de 
Castilla-La Mancha, donde habitualmente imparte cursos 

de alpinismo y escalada en roca. 
Ha realizado más de diez EXPEDI
CIONES de caracter intemacional, 
entre las que destacan ascenciones 
en los siguientes picos: 
Cordillera de los Andes 
(Sudamérlca) 1995 
Volcán Tupungato, 6.550 mIS. _ . 
Aconcagua. 6.959 mIS. 
Alpes (Europa) 1991-1993 
Mont Blanc, 4.850 mts. - Itinerarios 
de Alta Dificultad en Hielo. en el 
Valle de la Romancha. Alpe Due 'z. 
Cordillera del Atlas (Marruecos
Norte de Arriea) 
Toubkal, 4.1 65 mts. dos ascensiones 
(1993-98) - Escaladas en las 
Gargantas del Todra (1998). 
Arlieo 
Expedición Española Glaciológica 
al Polo Norte «Svalbard·92". 
International Working Group 
Glacier Caves and Karst in Polar 

Regions y la Universidad Politécnica de Madrid (1992). 
Cordillera del Himalaya, Tibet (Asia) 
Jefe de la Expedición Castellano-Manchega al 

Himalaya, \. Española al Gulha Kangri, de 7.553 mts. 
Apertura de la ruta «Variante castellano·manchega" . 
Itinerario considerado técnicamente como muy difícil. 
1997. 

España 
Suelen escalar en los diferentes macizos de nuestra geo· 

grafía. En Pirineos ha ascendido más de una docena de 
picos de más de 3.000 metros, Sierra de Gredas, Picos de 
Europa, La Pedriza, Sierra de Leiva, etc. , son lugares fre
cuentados para practicar alpinismo y escalada. 

liberado un eerníealo vulgar 
No siempre tenemos noticias tristes sobre la muerte de especies en nu,e"lros,~ 

campos, en esta ocasión se trata de un Cernícalo vulgar (Falca naumanni), Jesús 
Rivas lo encontró en el suelo, consecuencia de una fuerte colisión, las atenCiOnEls: 
pertinentes dispensadas en el Aula de Medio Ambiente del Dpto. de la Juv·em·ua r 
del Ayto. de Miguelturra, hicieron que el ave se recuperara rápidamente, "A"n'_L 
viéndolo a la libertar pocos días más tarde. 

El Cernícalo vulgar habita en nuestro pueblo, anidando en los tejados de 
Iglesia, en verano sobre todo, limpia nuestra ciudad de saltamontes, grandes ;;;o;t~~ 
quitos, escarabajos, etc. Su papel de aliado con el hombre una vez más, está 
probado. 

Esperemos que este que acabamos de liberar, tenga un apetito de lo más 
Saludos del Aula. 

OFICINA DE INFORMACION AL CONSUMIDOR 

Actividades Conmemoración 15 de Marzt 
«Día Mundial de los Derechos del Consumidon 

La Oficina de Información al Consumidor de Miguelturr: 
(integrada dentro del Servicio de Consumo de l; 

Mancomunidad Campo de Cva.), ha programado para la con 
memoraci6n del Día Mundial de los Derechos del Consumidor 
un conCurso llamado: (Pleno al 15 de Marzo», consistente er 
un cuestionario que se ha pasado a los alumnos de 5' y 6' d, 
Primaria de los Colegios de nuestra localidad. 

Este cuestionario contenía 15 preguntas y cada una de el1a~ 
con tres respuestas, siendo una de ellas la correcta. Los temas 
de las preguntas están relacionadas con los derechos de los 
consumidores. funciones de la OMIC, etiquetado. marcas, 
medio ambiente, euro, etc. 

En el cuestionario también se da información de cuáles son 
las funciones de las Oficinas de Consumo. así como un espa
cio para que los niños rellenen sus datos personales. 

Los alumnos han rellenado este cuestionario en el colegio y 
explicado las respuestas correctas a las distintas preguntas y el 
por qué de las mismas. 

Entre todos los participantes de cada colegio se ha realizado 
un sorteo, siendo los niños ganadores: RUBEN ROMERO 
CANDELA. de 5" curso del Colegio Benito Pérez Galdós; 
ROCIO MONDEJAR MOLINA, de 5" curso del Colegio 
Stmo. Cristo de la Misericordia y, JOSE ALBERTO NIETO 
ARENAS, de 6' curso del colegio «El Pradillo". 

El acto de entrega de los premios se ha celebrado en 
Almagro, sede de la Mancomunidad, el día 15 de marzo. 

El premio ha consistido en un juego del Euro. para que los 
niños vayan familiarízándose con la nueva moneda y un pin 
conmemorativo. 

Otra de las actividades ha sido la colocación de carteles en 
distintos puntos de la Localidad. alusivos a esta fecha. con los 
derechos de los Consumidores y, un programa de radio sobre 
este tema. 

PLENOS MUNICIPALES 
Sesión ordinaria 15-3-99 

1) lectura del acta anterior 
Fue aprobado el acte del 2 de febrero de 1999. 

2) Aceptación de subvenciones FAE 
Se aceptan las subvenciones económicas concedidas por 

la Junta de Comunidades de Costma·la Mancho de 2 millo
nes para acondicionamiento de zona verde junto a la iglesia 
del Cristo y, de 1 mOlón para la creación de oficinas en el 
pabellón cubierto. ambas en el marco del Fondo de Acción 
Especial de 1999. 

3) Oterta de Empleo 1999 
Se apruebe la oferta de emplea públiCO de este ayunta· 

miento para 1999, una de personal funcionario: arquitecto 
superior y, otra de personal laboral fijo: operario limpieza via· 
ria·conductor barredora. 

4) Propuestas Agua 
Por unanimidad se aprueban sendas propuestas presenta· 

das por los grupas socialista y popular respectivamente paro 
que se adopten medidas para garantizar el abasteCimiento 
de agua patable a poblaciones de la Manura monchego. 
entre las que se encuentran nuestra localidad. 

5) Propuesta Gimnasio CP -Stma. Cristo de la Misericordia' 
Se aprueba por unanimidad lo propuesta de solicitar un 

gimnasio paro el CP «Stmo. Cristo de la Miseocordia. al 
Ministerio de Educación y cultura, a la Consejería de Cu~ura y 
Educación y. o la Diputación Provincial; comprometiéndose el 
ayuntamiento a aportar inicialmente cuatro millones de pese· 
ta~ 

6) Propuesta nominación calles 
Por unonlmidad se aprobó designar con el nombre de 

.Gonzalo Torrente Ballester" a la calle comprendida entre 
Pardillo y Juon Alcaide; «Ronda del Serrallo. al tramo como 
prendido entre las calles Almagro y Ancha y ,El Trillo., .EI 
Arado', .La Siega' y .la Vendimio' a cuatro Viales de nueva 
creación en el sector SU·5. 

1) Dat cuenta liquidación Presupuesto 1998 
El pleno del Ayuntamiento se da por enterado del mismo. 
8) Informes delegaciones de servicios 
los sre~ ConceJales· Delegados de Transporte: Hacienda y 

Persona~ EducaCión y Bienestar Socia~ Juventud y Deportes; 
Sanidad, Consumo y MUJer; Cultura y Medio Amb.ente y 
Urbanismo, Servicios y Agricultura. informan al Pleno de dife' 
rentes asuntos relacionados con sus concejaUa~ 

9) Informes Alcaldía 
El Sr. A1calde·Presidente informa al Pleno del ayuntamiento 

de diferentes cuestione~ 

ABIERTO EL PERIODO DE MATRICULACION DE ALUMNOS EN LOS CENTROS PUBLlCOS DE ENSEÑANZA 
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